

¿Cuántos años tiene la Ufro?

● Durante el presente año la Universidad celebra 40 años. ¿Realmente la Ufro tiene 40 años? ¿Fue fundada hace 40 años?

Según la RAE fundar significa, entre otras acepciones “Establecer, crear”. Esto supone que el año 1981, no había nada, pero ello no es así.

A fines de los años 50, luego de la creación de la sede Temuco de la Universidad Católica, el 8 de septiembre de 1959 por el Obispo Menchaca Lira, la cual en principio se le denominó “Universidad de la Frontera”, un grupo de connotados ciudadanos de Temuco, hizo gestiones para la creación de una Universidad Regional, para lo cual se contactaron con la Universidad de Concepción, lo cual no fructificó, pero sí resultó positiva la colaboración de la Universidad de Chile, con lo cual el año 1960 nació y fue creado el Colegio Universitario Regional CUR, cuyo primer Director fue el educador Francisco Salazar Céspedes, este establecimiento pasó a ser sede de la Universidad de Chile el año 1966 al igual que la sede de la Universidad Técnica del Estado ese mismo año, mediante sendos Decretos Supremos.

¿Qué pasó el año 1981? Mediante un Decreto del Gobierno Militar se fusionan ambas sedes y se le denomina Universidad de La Frontera cuyo primer rector fue un Coronel de Ejército, dicho decreto dispone que la Ufro es la continuadora de las sedes de la U.

de Chile y la U. Técnica. Lo único nuevo, fue el nombre, toda vez que estaba la organización, la infraestructura, los alumnos y los profesores. Estaba el Campus Andrés Bello y el Campus González Videla, este último en el lugar donde hay un mall en el sector Norte.

¿Cuál es la razón de no reconocer el origen de la Universidad? ¿Acaso pretenden demostrar que todo lo que tiene la Ufro lo consiguió en 40 años?

La Universidad de Santiago se retrotrae a la Escuela de Artes y Oficios y a la Universidad Técnica del Estado, esto es, reconoce sus orígenes. La Universidad de Magallanes se retrotrae a la sede de la UTE en esa ciudad. La Universidad de Valparaíso reconoce que deviene de la sede de la Universidad de Chile.

La Ufro fue generada por un movimiento de la Comunidad Temuquense con la creación del CUR en 1960 y a partir de esa fecha, miles de profesionales han egresado del este centro y las sedes de la U. de Chile y de la U. Técnica. Yo estudié Construcción Civil en la UTE el año 1969.

Señor Director, me gustaría saber porque el Consejo Directivo de la Ufro no acepta que la fundación corresponde al año 1960 o a lo menos, el año 1966. Es como tapar el sol con el dedo. Yo no veo razones jurídicas ni académicas a menos que lo utilicen para la acreditación, lo cual no sería honorable.

Hago un llamado a la comunidad universitaria para reconocer a los fun-

dadores, académicos y alumnos que dieron origen a la Ufro para que se establezca la verdadera fecha de fundación.

A. Ismael Padilla B.